



Jahresbericht Zuchtobmann 2023

Das erste Jahr im Kantonverband Zürcher Imkervereine als Zuchtobmann gehört bereits wieder der Vergangenheit an. Für mich war es interessantes Jahr 2023 als Zuchtobmann mit diversen Begegnungen.

Zucht:

Das Wetter im April und Mai nicht fördernd für Zucht von jungen Königinnen. Der April startete mit frostigen Nächten und auch waren die beiden Monate eher regnerisch und kühler. Die sonnigen Tage waren vereinzelt.

Für meine eigene Königinnenzucht musste ich den Start auf Ende Mai verschieben, da das Wetter, wie bereits beschrieben, nicht fördernd war.

Postulat (KR-Nr. 439/2020) «Förderung der Dunklen Biene»

Für die Stellungnahme, welche durch die Bienenfachstelle Kanton Zürich gefordert war, wurde ich im letzten Quartal 2023 von Philipp Heller um Unterstützung gebeten.

Diese Chance nahm ich als Zuchtobmann war. In meiner Stellungnahme, welche ich für Philipp Heller schrieb, machte ich mich stark für den Erhalt und Schutz aller unseren Belegstellen im Kanton Zürich, um den Fortbestand aller Rassen zu gewähren.

Wie viel Einfluss wir haben, die betroffenen Vereine mit ihren Belegstellen und ich, kann ich nicht abschätzen.

Ausblick

Als Zuchtobmann würde ich gerne ein ERFA-Tag pro Jahr organisieren, bei welchem sich alle Zuchtberater des Kantons Zürich treffen würden.

Gerne würde ich diesen Tag nutzen für den Austausch und für den Blick in die Zukunft der Zucht/Vermehrung.

Die Zuchtberater der Vereine des Kantons Zürich können sich gerne bei mir melden, ob sie diese Idee unterstützen würden.

Für das neue Bienenjahr 2024 wünsche ich euch und euren Bienen beste Gesundheit, viel Erfolg bei der Zucht und Genugtuung.

Bis bald an einem Vereinsanlass.
Hombrechtikon, Februar 2024
Oliver Schneider, Zuchtobmann